
Protokoll Ortsteilratssitzung Weimar Nord vom 04.11. 2021 

 

 

Sitzungsort: Aula der Grundschule Lucas Cranach 

Teilnehmer: Olaf Merzenich (OTB / Sitzungsleiter), Florian Stehr, Matthias Stelzer, Tanja Adolph, 

Marco Hennig (stv. OTB), Albrecht Schäfer   

entschuldigt:    Wolfgang Knauer, Andrea Schäfer, Dr. Alexander Bierbach 

Gäste: Frau Stoll (Leitung Ordnungsamt), PHM Barth (PI Weimar) 

Beginn: 18:00 Uhr Ende: 20:10 Uhr 

 

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit, Beschluss  der Tagesordnung 

Herr Merzenich stellt die Beschlussfähigkeit fest.  Die versandte Tagesordnung wird einstimmig so 

beschlossen. 

2. Gespräch mit der Leiterin des Ordnungsamtes Frau Stoll sowie dem Vertreter der PI 

Weimar, PHM Herrn Barth 

- PHM Barth teilt mit, dass ein Kontaktbereichsbeamter KoBB) für Weimar-Nord definitiv zeitnah 

kommen wird. Der Zeitpunkt hängt von einem letzten administrativen Akt ab, Der 

Ortsteilbürgermeister hatte sich diesbezüglich im Februar dieses Jahres im Auftrag des OTR mit 

einem Brief an die Polizei gewandt.   

- Frau Stoll gibt einen Überblick über die Aktivitäten des Ordnungsamtes. Dazu gehören 

insbesondere die Überwachung des ruhenden Verkehrs sowie Geschwindigkeitsüberschreitungen. 

-    Die Problematik mit der Gruppe vor dem Netto-Markt wird vom Grundsatz her bestehen 

bleiben. Mit dem Engagement des Ordnungsamtes an dieser Stelle in Verbindung mit einem für das 

Quartier zuständigen KoBB können die ausgehenden Ordnungswidrigkeiten zumindest „im 

Schach“ gehalten werden. 

- Das Anmelden eines Hundes ist erforderlich wenn der Hund älter als drei Monate ist, 

bei Neuerwerb eines Hundes oder Zuzug mit Hund und bei Pflege oder Verwahrung eines Hundes 

über einen Zeitraum von mehr als zwei Monaten. 

Ordnungswidrig handelt, wer  die Kennzeichnung eines Hundes nicht veranlasst oder der 

zuständigen Behörde nicht anzeigt, sowie d e Haftpflichtversicherung nicht oder nicht in der 

vorgeschriebenen Höhe abschließt oder sie nicht aufrechterhält oder der zuständigen Behörde den 

Abschluss der Versicherung nicht nachweist. 

Frau Stoll informiert, dass das Ordnungsamt keinen Auftrag hat, Hundemarken und somit die 

Anmeldung der Hunde zu kontrollieren. 



- Bolzplatz  (angrenzend Marcel-Paul-Straße 172-178) 

Das Grünflächenamt hat das Netz beim Bolzplatz nach Hinweisen durch den OTR (nach  

Bürgerhinweisen) kontrolliert, dies wird repariert werden. Das Ordnungsamt hat aufgrund des 

berichteten Lärms kontrolliert, aber keine Verstöße festgestellt. Ab Frühjahr und der damit 

erwarteten wieder stärkeren Frequentierung des Platzes soll der Bereich in die Bestreifung mit 

aufgenommen werden. 

- Frau Stoll regt an, dass es zu regelmäßigeren Treffen zwischen OTR und ihrer Behörde kommen 

sollte, z.B. 2x jährlich. Dieser Vorschlag erfährt ein positives Echo; der OTB wird dies 

entsprechend umsetzen.   

3. Auswertung des Gespräches      

Der Besuch wird als konstruktiv bewertet. Insbesondere von der Schaffung der Stelle des KoBBs 

für den Stadtteil erhofft sich der ORT eine zeitnahe Regulierung von Problemstellungen. 

4. Beschluss des Oktoberprotokolls   

Einstimmig angenommen. 

5. Rückmeldung aus den Fachämtern   

Der OTB berichtet, dass viele Anliegen von den Fachämtern zunächst nicht oder nur mit einer 

hohen zeitlichen Verzögerung bearbeitet wurden. Dabei handelt es sich sich auch um Anfragen von 

Bürgern, die nach Prüfung des OTB an die Verwaltung weitergegeben wurden. Dies ist nun stärker 

im Blick: Es liegen Antworten vor zu folgenden Anfragen aus dem OTR vor: 

Hundewiese: Dies wird von der SVV abgelehnt, da WE-Nord eine Randlage einnimmt und es damit 

aus Sicht der SVV genug Flächen in der Umgebung gibt. 

Aqua Relax: Derzeit wird die Abwicklung geplant. Hier ist perspektivisch in der Form keine 

weitere Nutzung geplant. Die extrem hohen Wasseraufbereitungskosten in Zeiten von Corona, wo 

keine Besucher kamen und die personellen Schwierigkeiten (kein Personal) führten zur Schließung 

der Anlage. 

Evtl. kann die Anlage künftig einem neuen Nutzer zugeführt werden. Der Eigentümer ist hier für 

Gespräche offen. 

Blühwiese: Das Grünflächenamt informiert dazu zur Einwohnerversammlung, 

 

6. Einwohnerversammlung 

Die Stadtverwaltung hat folgende Themen genehmigt: 



TOP 1 Radweg Weimar-Nord-Gaberndorf 

TOP 2 Sachstand Baumaßnahme Ettersburger Straße 

TOP 3 Sachstand Baumaßnahme bei der Kita Bummi 

TOP 4 Sachstand Marcel-Paul-Straße Flächenplanung 

TOP 5 Informationen zur Sozialraumorientierung 

TOP 6 Blühwiese 

TOP 7 Informationen zur Generalsanierung DNT – Redoute 

TOP 8 Fragen der Einwohner 

7. Weitere Handlungsschritte südlicher Ettersberg 

Der Ortsteilbürgermeister hat sich in einem gemeinsamen Brief mit dem Bürgertreff Weimar-Nord 

e.V. an die zuständige Stelle mit Hinblick auf den Zugang zum Naturschutzgebiet gewandt. 

8. Öffentliche Weihnachtsbäume im Stadtteil    

Es beteiligen sich ca. 10 soziale Einrichtungen, vor denen die Bäume stehen sollen. Für den 

Schmuck und die formulierten Wünsche in den Einrichtungen sind die Träger verantwortlich. Herr 

Hennig hat mit Hinblick auf den 'Kauf den Kontakt zu Dehner hergestellt; die Christbäume werden 

durch das OTR- Budget finanziert. Am 27.11. um 10:00 Uhr findet die Eröffnungsveranstaltung auf 

dem Gelände der Stiftung Wohnen Plus statt. 

9. Info-Blatt III/2021 

Diese gehen ab kommenden Montag in den Druck. Die Veränderungen bei den Zustellungen 

werden den Austrägern mitgeteilt. Z.Z. sind es neun Bereiche, die durch Mitglieder des OTR sowie 

dem Vorsitzenden des Bürgertreffs bedient werden. 

10. Sonstiges, Termine: 10.11. 15:00 Uhr Netzwerktreffen (wegen Corona abgesagt), Startschuss 

öffentlicher Weihnachtsbaum voraussichtlich 26.11. 10:00 Uhr Stiftung Wohnen Plus, 

Einwohnerversammlung 01.12. 18:00 Uhr Cranach-Schule, Ortsteilratssitzung am 02.12. 18:00 Uhr 

 


